
一般質問順序表 

 

令和３年 11月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 高齢者の生活支援について 

 ① 高齢者等のごみ出し支援の検討状況について 

 ② 粗大ごみの運び出しサービスについて 

 ③ 情報提供について 

２ 交通対策について 

① 高齢者の「お出かけ支援」について 

 ② 「西砂町の交通不便解消に関する陳情書」の検討状

況について 

 ③ くるりんバスの割引料金制度について 

３ ペットと飼い主のための防災対策について 

 ① ペットの防災訓練の実施について 

 ② ペットと飼い主のための「防災ハンドブック」の発

行に向けて 

  

２ １ 放課後子ども教室について 

① コロナ禍での運営の影響と課題 

 ② 拡充型放課後子ども教室への意見や進捗等 

 ③ 他の放課後事業への影響 

２ 臨時・緊急的情報発信について 

① 市からの情報発信と地域の情報発信 

② 情報収集と各機関との連携 

 ③ 市境地域の情報共有 

  

一括質問 

 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

 ３   わたなべ 忠司 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

12    門 倉 正 子 



３ １ 市民の声について 

 ① 現状について 

 ② 市民伝言板について 

 ③ ご意見・ご要望について 

２ 子育てのしやすいまちづくりについて 

 ① 現状について 

 ② 妊婦健康診査における公費負担回数の根拠について 

 ③ 公費負担回数について 

 ④ 出生に係る届け出のワンストップ化について 

 ⑤ 子育て支援におけるニーズ把握について 

３ 入札・契約制度改革について 

 ① 低入札価格調査について 

 ② 委託契約における労働環境確認について 

 ③ 今後について 

  

４ １ 立川駅周辺の安心、安全の確保ならびに環境改善につ

いて 

 ① 立川市客引き行為等の防止に関する条例の成果と現

状ならびに罰則強化を含む条例改正の必要性について 

 ② 歩きスマホ禁止条例の施行について 

 ③ 南口公衆便所の悪臭対策としての換気の改善につい

て 

２ 終活支援について 

 ① 終活支援条例の施行について 

 ② 専用相談窓口の設置やセミナーやイベントの開催に

ついて 

３ 防災対策について 

 ① 富士山噴火時の防災計画について 

 ② 住宅用火災報知器について 

 ③ 洪水・浸水対策について 

  

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

６   対馬ふみあき 

一括質問 

 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

14   大石 ふみお 



５ １ コンクリートも。人も。 

 ① 民間団体との防災協定、災害時の連携について 

 ② 立川市における入札制度改革の振り返り 

２ 団地のあるまちづくり Part3 

 ① 若葉台小学校の現在、状況について 

 ② 若葉町ワークショップの進行状況、若葉町の未来に

ついて 

３ 回遊性のあるまちづくり Part3 

 ① 柴崎町周辺を歩いてみてわかること(バリアフリー

化、根川緑道散策) 

 ② コロナを脱する中小企業支援の現状について 

   

６ １ 新型コロナウイルス感染症について 

① 市内の感染者・療養者等の状況について 

② ワクチン接種について 

③ 各種支援策について 

２ 各種予防接種について 

① 実施状況について 

② コロナ禍における接種控えに対する延長措置につい  

 て 

③ 子宮頸がん予防ワクチンについて 

３ 市営住宅について 

① 管理の状況について 

② 入居者募集について 

  

７ １ 多文化共生都市の取り組み 

 ① 外国人市民への支援 現状と今後 

 ② 多文化共生都市宣言をした自治体としての取り組み 

 ③ まちづくりと外国人市民 

２ 高齢化社会の課題 

 ① ゴミ出し支援の進捗状況 

 ② 高齢者の居住支援 

 ③ 医療へのアクセス 

 ④ 情報の共有と取扱い 

３ 情報提供、情報発信のあり方 

 ① プッシュ型情報提供の検討進捗と今後の展開 

  

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 
 

 

 

７   粂 川 敏 男 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

４   瀬  順  弘 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

15    伊 藤 大 輔 



 ８ １ 障害者支援について 

 ① 障害者総合支援法に基づく支援基準の情報公開につ

いて 

 ② 障害種別ごと障害支援区分ごとの障害福祉サービス

利用状況の公開について 

 ③ 居宅介護給付時間の減少の原因について 

２ 保育所等訪問支援事業について 

 ① 現状について 

 ② 支援の拡充について 

３ コトリンク情報発信センターについて 

 ① 運営事業者選定プロポーザル審査について 

 ② 今後について 

４ 内申書・調査書について 

 ① 内容について 

② 作成の基準について 

③ 授業態度、課外活動、英語民間試験等の評価につい  

て 

  

９ １ 国営昭和記念公園の活用と連携 

 ① これまでの活用と連携の実績は 

 ② 幼児の保護者に対するパスポート助成を 

 ③ 防災の連携を 

２ 市民の身近な健康施策の推進 

① 福祉会館の電位治療器について 

 ② さかえ緑地に健康遊具を 

３ 競輪場の周辺対応について 

 ① 競輪場施設の市民地域利用の促進について 

 ② 集合棟３階の整備について 

 ③ 高砂公園の雨水対策について 

 ④ 高砂公園南側の道路、環境整備について 

 ⑤ 防災拠点（特に風雨）として準備は 

  

一括質問 

 

 

 

 

 

公 明 党 

 

25    伊 藤 幸 秀 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

10    江 口 元 気 

プロジェクター 



10 １  サッカー場の整備について 

 ① 現状と市民の要望 

 ② 整備に関する課題 

 ③ 広域連携も視野に 

２ 女性・子どもたちの感じる「生きにくさ」に寄りそえ

るように 

 ① 不登校と子どもたちの悩み、自死の増加 

 ② 働く女性の孤立、早急に対策を 

３ 交通公園について 

 ① 公園に対する市民からの要望、課題 

４ 富士見町のまちづくりについて 

 ① 市道１級１号線の歩道と街路樹等について 

 ② 滝ノ上会館の床について 

   

 

11 １ 高齢者のひきこもり対策について 

① 高齢者のひきこもりについてどう認識しているか 

② 実態調査について 

③ 相談窓口など具体的対策について 

④ 市民の連帯と共同で取り組みを進めることについて 

２ まちづくりについて 

① 回遊性のある立川駅南口のまちづくりについて 

 ② 道路要件を満たさない住宅の建て替えについて 

③ 交通安全対策について 

３ 市民の暮らし応援の市政運営について 

① コロナ禍に対応した施策等について 

 ② 財政運営の考え方について 

 ③ 補正予算・予算編成について 

  

12 １ 市民表彰について 

① 市民からの推薦をさらに受け止めていく仕組みづく

りを 

２ 学校教育の取り組みについて 

① オンライン授業について 

・立川市が目指すかたちとは 

・不登校や HSC への対応 

② 生死に関わる事案が起こった際の対応について 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

19    浅 川 修 一 

 

 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 
 

 

８    松 本 マ キ 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

５    大 沢 純 一 

 



13 １ 子どもたちが健やかに育ちゆくために 

 ① 教育・保育等の支援について 

② 子ども家庭ソーシャルワーカー(仮称)の取組みを 

③ 電子図書の充実について 

④ 学校の机について 

２ 高齢者支援について 

 ① 認知症支援について 

３ AED の設置について 

 ① コンビニエンスストア等への設置について 

  

14 １ 孤立しない町をめざして 

 ① 孤独死の状況と対策 

 ② つながる拠点や仕組みについて 

 ③ 相談体制や支援体制について 

２ 市民の移動手段の確保について 

 ① 地域公共交通について 

 ② 高齢者等の移動手段の確保策について 

３ 砂川地域のまちづくりについて 

 ① 都市計画道路３・２・38 号線と松風橋について 

 ② 砂川学習館について 

４ 米軍横田基地について 

 ① オスプレイについて 

 ② 飛行実態と調査について 

 ③ 被害から住民を守る対策について 

  

15 １ 教育行政について 

①  GIGA スクールについて 

②  若葉台小学校の建物の状況と今後の課題について 

 ③ 少人数学級を急いで進めることについて 

２ 旧若葉小学校・清掃工場の跡地活用について 

①  市民へのアンケートや市場調査をどう生かすのか 

②  不安を払拭し市民の要望を取り入れることについて 

３ 高齢者の方や家族への支援について 

 ① 認知症の方や家族への支援について 

 ② 特別障害者手当について 

  

19    若 木 早 苗 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

20    永元 須摩子 

 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

公 明 党 

23    高 口 靖 彦

 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

18    若 木 早 苗 



16 １ 一人ひとりの個性を大切にできるまちにするために 

①  市民へのジェンダー平等の周知・取り組みについて 

②  性暴力・痴漢対策について 

③  学校教育のジェンダー平等の取り組みについて 

④  市職員へのジェンダー平等の取り組みについて 

⑤  LGBTQ＋のアンケート調査について 

⑥ 同性パートナーシップ条例について 

⑦ 夫婦別姓制度について 

２ 市民の健康維持のために 

 ① 体育施設の在り方について 

 ② 健康遊具について 

  

17 １ 富士見町周辺地域のことについて 

① 安全安心な公園内環境改善について 

 ② 「ながらスマホ」の状況などについて 

２ 介護事業の進展について 

① より良き介護社会の充実について 

３ 交通安全施策について 

① 交通安全の今後の対策等について 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

17    中 町  聡 

 

 

プロジェクター

ー 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

９   松本 あきひろ 



18 １ 気候危機打開の取り組みについて 

① 気候危機に対する市としての見解について 

② 世界的に遅れている日本の取り組みについての見解 

③ 市として「目標と計画」を明確にした「推進計画」

の策定について 

④ 市の省エネの到達点と今後の取り組みについて 

⑤ 市の再生可能エネルギー活用の到達点と今後の取り

組みについて 

⑥ 市民と事業者の協力を得るための取り組みの到達点

と今後について 

２  新型コロナ「第６波」から市民の命と暮らしを守る取

り組みについて 

① 新型コロナの「第６波」へ備えた課題と対応につい

て 

② ワクチン接種の到達点と今後の取り組みについて 

③ 感染を封じ込むためのＰＣＲ検査の大規模な実施に

ついて 

④ 国や都の病床削減計画と命を守る医療体制拡充との

矛盾について 

⑤ 自宅療養者への支援について 

⑥ 市民や中小事業者への支援について 

３ 駅前デッキについて 

 ① 駅前デッキの維持管理の現状と今後の老朽化対策に

ついて 

 ② 「歩道立体化計画の検証」の今後について 

  

19 １ 新清掃工場整備運営事業について 

① 現在の取組みについて 

② 今後について 

 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

21    上 條 彰 一 

 

 

 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

27    木 原  宏 



20 １ 空き家対策について 

 ① 市内の空き家の現状及び今後の見通しについて 

 ② 特定空き家等の現状及び課題について 

 ③ 空き家の利活用について 

２ 防災対策について 

 ① 災害時・緊急時の情報提供について 

 ② 聴覚障がい者への情報提供について 

３ 公共施設における課題について 

 ① 公共施設への鏡の設置について 

 ② 市民体育館の備品管理体制などについて 

 ③ 旧若葉小学校の樹木管理について 

  

21 １ 新型コロナワクチン接種について 

 ① ブレイクスルー感染について 

 ② ５才～11才のワクチン接種について 

２ 地球温暖化対策について 

 ① 本市の温暖化防止の取り組みについて 

 ② 本市の二酸化炭素の排出について 

 ③ 温暖化対策の周知について 

３ コロナ禍で疲弊した市民生活について 

 ① 市内業者(商業者)の実態について 

 ② 市内の失業者の状況について 

 ③ 市内の生活困窮者について 

  

22 １ 地籍調査について 

 ① 現在の公図と登記簿に係る事務の状況について 

 ② 地籍調査の必要性について 

２ ごみ行政について 

 ① ごみの焼却処分の状況について 

 ② 生ごみたい肥化事業について 

 ③ せん定枝資源化事業とベランダたい肥づくりについ

て 

 ④ 生ごみ処理機等購入補助事業について 

  

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

13    山本 みちよ 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

28    佐 藤 寿 宏 

一問一答 

 

 

緑たちかわ 

 

党 

１    山 本 洋 輔 

 

プロジェクター

ー 



 

23 １ NHK の衛星放送(BS)について 

 ① 庁舎内の契約について 

 ② 必要性について 

２ 子供の遊び場について 

 ① 公園でのボール遊びの需要 

 ② 遊具について 

 ③ 公園遊び場マップについて 

３ 駅前の客引き行為について 

 ① 今の現状について 

 ② 対応について 

  

24 １ コロナ禍だから強化すべき「子ども・若者応援政策」 

 ① 立川市での子ども・若者政策の現状 

 ② 子ども・若者の相談支援 

 ③ 「子ども・若者計画」策定の必要性 

２ 立川で最後の一枚の「田んぼ」を未来につなげる「子

どもやおとなの居場所」にするために！！ 

 ① 田んぼの活用等現状について 

 ② 「学び」や「憩い」を支援するための“館(やかた)”

の必要性 

 ③ 森林環境譲与税を活用して環境配慮型の「館」の設

置を求める 

３ 2021年 10月の衆議院議員選挙について 

 ① 今回の投票率(期日前・当日別) 

 ② 国政選挙における広報のあり方 

 ③ 選挙公報の遅さはなぜなのか？ 

  

一問一答 

 

NHK から 

国民を守る 

党 

 

 

２    くぼた 学 

プロジェクター

ー 

パネル 

一問一答 

 

 

立憲民主・ 

たちかわ 

16   稲 橋 ゆみ子 

 


